



# 佐々木中学校だより

TEL : 0254-27-2505

E-mail : [sasaki-jhs@inet-shibata.or.jp](mailto:sasaki-jhs@inet-shibata.or.jp)



教育目標  
よく考え、進んで  
実践する生徒

## 3学期の抱負～3学期始業式

令和8年を迎えました。本年も何卒よろしくお願ひいたします。

1月8日(木)に、3学期始業式を行いました。1・2年生の登校日は50日間、3年生の登校日は36日間(卒業式も含む)と、期間の短い3学期となります。全校生徒一人一人が、夢や希望を叶え、成長した姿で進学・進級できるよう、目標をもって頑張ってほしいと思います。3学期始業式で、各学年代表の3名が3学期の決意を述べました(要旨のみ紹介)。

### 1学年代表

私が3学期に頑張りたいことは期末テストの勉強をもっと努力することです。これまで、十分に勉強をしたつもりでも、テスト本番で解答できなかつたり間違えたりしました。今の勉強方法では不十分だと気付いたので、3学期は、もったいないミスがないように細かいところまでしっかりと勉強して、テスト範囲の内容理解が完璧になるよう仕上げたいと思います。1年生最後のテストなので、絶対に良い結果にしたいです。また、テスト当日に体調を崩さないよう体調管理にも気をつけたいです。

### 2学年代表

2学期は二つのことを頑張りました。一つ目は部活動(陸上)です。大会で他校の人と積極的にかかわり、良いところを学びました。そして、学んだことを日頃の練習で実践することができました。二つ目は期末テストです。いつもよりも早い段階で、脳内のスイッチを切り替えて勉強に取り組みました。結果は思ったような点数ではありませんでしたが、頑張った事実は変わらないので、次のテストでもっと良い点数を取ろうと思いました。

3学期に頑張りたいことは、部活動(陸上)です。記録を伸ばして今年の大会に備えたいです。できるだけ多くの大会に出たいです。

### 3学年代表

2学期に頑張ったことは合唱発表会です。クラスの皆と音楽の授業や昼休み、放課後などにたくさん練習をして、最高の合唱になるように頑張りました。

3学期に頑張りたいことは受験勉強です。1月に私立高校の入試があるのでそれまでに過去問題や問題集をたくさん解いて、分からぬ問題を少しでも減らしたいです。入試本番には、今まで勉強してきたことを精一杯発揮できるようにしたいです。また、3年生の皆と過ごせるのもあと2ヶ月ほどしかないので、日々を大切に、皆と楽しく過ごしていきたいです。

## 令和7年度 2学期の学校評価より

12月に実施した2学期学校評価の結果をお知らせします。

### 【知育】目的を共有し、見通しをもち、粘り強く課題に取り組む生徒の育成

生徒 学校アンケート A:とてもあてはまる B:あてはまる C:あまりあてはまらない D:あてはまらない

1 学校の授業の内容が分かる。※全教科平均

A	57%	B	35%	C	6%	D	2%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

2 授業に意欲的に取り組めた。※全教科平均

A	64%	B	30%	C	5%	D	1%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

3 話し合い・学び合いを通して自分の考えを深めることができた。

A	66%	B	32%	C	2%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

4 家庭学習を毎日やっている。

A	23%	B	49%	C	17%	D	11%
---	-----	---	-----	---	-----	---	-----

### 保護者 学校アンケート

5 お子さんは、家庭学習への意欲をもって学習している。

A	20%	B	37%	C	28%	D	15%
---	-----	---	-----	---	-----	---	-----

6 学校は、生徒の学力向上に努めている。

A	15%	B	80%	C	3%	D	2%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

質問1・2・3・6では、1学期と同様に肯定的評価が90%を超える高い評価でした。多くの生徒が意欲的に授業に取り組み、ペアやグループ活動での意見交流を通して「考えを深めた」という実感をもっていることが分かります。

1学期に課題であった家庭学習の習慣化については、質問4の生徒肯定的評価(A+B)が1学期65%⇒2学期72%に向上しました。3学年を中心に家庭学習時間が向上しています。質問5の保護者肯定的評価は1学期とほぼ同値でした。今後も「メディアコントロールウォーク」等を活用して家庭学習の習慣化を呼びかけていきます。

## 【徳育】認め合い、協力し合い、高め合える生徒の育成

### 生徒 学校アンケート A:とてもあてはまる B:あてはまる C:あまりあてはまらない D:あてはまらない

- 学校生活は楽しく充実している。  

A	75%	B	23%	C	0%	D	2%
---	-----	---	-----	---	----	---	----
- 他者の立場に立ち、思いやりのある行動を心掛けて生活している。  

A	77%	B	21%	C	2%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----
- いじめやいじめにつながる行為を見逃さないようにしている。  

A	85%	B	15%	C	0%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----
- 学校で相手に伝わるようなあいさつをしている。  

A	60%	B	36%	C	2%	D	2%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

### 保護者 学校アンケート

- お子さんの学校生活は、充実している。  

A	50%	B	35%	C	15%	D	0%
---	-----	---	-----	---	-----	---	----
- 学校はいじめのない学校づくりに努めている。  

A	42%	B	55%	C	3%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

生徒への質問1では、A+Bの肯定的評価が1学期と同値の98%と、非常に高い評価でした。一方で、質問5の保護者肯定的評価は85%で、1学期の93%から下がりました。お子さんの学校生活のことで気になることがございましたらぜひ遠慮なく学校にご相談ください。

質問3と6のいじめに関する質問については、生徒の肯定的評価が100%、保護者が97%と非常に高い評価でした。また、質問4については、生徒会活動の成果が表れたのか、2学年を中心にはAの割合が1学期:56%⇒2学期60%へと少しづつ向上しています。

## 【体育】心身ともに健康でたくましい生徒の育成

### 生徒 学校アンケート A:とてもあてはまる B:あてはまる C:あまりあてはまらない D:あてはまらない

- 体調や健康管理に注意し、健康の増進に努めている。  

A	68%	B	26%	C	4%	D	2%
---	-----	---	-----	---	----	---	----
- 部活動に積極的に参加し、真剣に練習している(部活動所属生徒のみ回答)  

A	82%	B	11%	C	2%	D	5%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

### 保護者 学校アンケート

- お子さんは、規則正しい生活を送っている。  

A	20%	B	38%	C	27%	D	15%
---	-----	---	-----	---	-----	---	-----
- 学校は、生徒の健康や体力の向上に努めている。  

A	65%	B	32%	C	3%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

1学期と同様、質問1・2のように、多くの生徒が、健康増進に努めながら部活動等に励んでいることが分かります。

質問3では保護者の42%(1学期44%)が「規則正しい生活ができていない」と捉えている一方で、A評価では保護者1学期18%⇒2学期20%と、若干、改善傾向の回答もみられます。来週から始まる「第3回食と生活習慣キャンペーン」の呼びかけを強化していきます。

## 【その他】

### 保護者 学校アンケート A:とてもあてはまる B:あてはまる C:あまりあてはまらない D:あてはまらない

- 学校は、様子や取り組みを家庭・地域に情報を発信している。  

A	58%	B	42%	C	0%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----
- 学校は、保護者と連携しながら学校運営を推進している。  

A	28%	B	67%	C	5%	D	0%
---	-----	---	-----	---	----	---	----

### 【意見・要望】

- HPの「校長ブログ」やお便り等で、学校の様子がよく分かる。
- いつも子どもたちを尊重したかかわりをしてくださり、ありがとうございます。
- 生徒同士はもちろんのこと、(中学校のことではないが)教職員の言動でトラウマを生むこともあるので、十分に配慮していただきたい。
- ⇒当校は、人権教育、同和教育を土台とした教育活動を推進しております。教職員の人権感覚を高めるため、毎月、「体罰の防止」も含め、非違行為根絶に向けた自己点検表の記入や、職員研修等を行っております。
- 今後も生徒理解に努め、人権に配慮した指導を継続するとともに教職員の人権意識を高めてまいります。
- 学校からの便りが届かないことが多い。PDF化して直接メールでいただきたい。
- 小学校で使用した「安心でんしょばと」のアプリ使用を中学校でもお願いしたい。
- ⇒中学校でも、できるだけペーパーレス化を進めたいと考えております。新しいアプリの導入については費用のことも考慮しながら、今後、PTA役員の皆様とご相談させていただきます。個人情報に留意しながら、可能なものは、現在の「連絡メール」を活用していきます。ご家庭でも、日々、ご確認ください。
- 佐々木地区芸能発表会に、今年度は保育園、小学校、高校(新発田中央高校)が参加した。中学校も参加すべきではないか。中学校行事が平日開催となり、中学生の姿を小学生や保育園児に見てももらう機会も減少しているので、吹奏楽部・合唱コンの全校合唱(有志)など、ぜひ格好良い中学生の姿を地域に見せて還元してほしい。
- ⇒来年度から新発田市で全面実施となる部活動休日地域移行に向けた動きも考慮しながら、「佐々木っ子育成会」主催行事への中学生の積極的参加、芸能発表会への有志による参加などを今後検討してまいります。
- 学校評価の保護者アンケートの記述について、意見紹介だけでなく、学校からの何かしらの反応があると学校側と保護者側の意思疎通ができる良いのではないか。
- ⇒ご意見ありがとうございます。記述していただきましたご意見につきましては、意見全てを教職員間で共有し、生徒理解の参考にしたり、学校運営の見直しに反映させていただいたりしております。中には、全体共有できない(「誰が書いたのか」など詮索されないよう配慮が必要な)個別のご意見・ご要望もありますので、必要に応じて、当該保護者と直接やりとりをさせていただきます。今後ともご支援を宜しくお願いいたします。

学校の様子をタイムリーにお伝えできるよう、今年度から学校だよりを月2回発行しています。HPも含め、お子さんとの対話のきっかけにしていただければ幸いです。今後も積極的に情報を発信し、生徒の活躍や頑張りをメインとしてお伝えいたします。